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私たちが相談をお受けします♪私たちが相談をお受けします♪

　日に日に寒さが増してきましたね。東部高齢者支援センターでは、ZOOM（ズーム）
という機能を使ったシニア向けオンライン体験会を行っています。ご興味ある方はご
連絡下さい。　　　　　　  　　　　　　　　　　　　　 センター長 日高 友紀子

　高齢の方は薬をたくさん飲んでいる場合があります。自
分で調整してしまう方もいるようですが、なぜそうするの
か、教えてほしいです。先生に怒られるのではないか？と
思うかもしれませんが、怒らないので飲んでいないとき
は正直に言ってください。そうすれば対処がしやすいです。
お薬手帳は何冊も持たずに、1冊にまとめてください。

高沢院長からのワンポイントアドバイス

　汐ヶ崎病院は昭和39 年に創立し、地域の精神
科として心の病に向き合い５７年の実績があります。
平成２９年からは茨城県認知症疾患医療センター
の指定を受けています。
　汐ヶ崎病院では、初回相談は精神科専門の相
談員と臨床心理士が対応し、きめ細やかに話を聞
いてくれます。医師と相談員は密に連携をとって患
者さんの診療に役立てているそうです。
　院長の高沢彰医師は、平成 3年に院長に就任
し病院をけん引しておられます。先生は水戸育ちで、
水戸一高から埼玉医科大学医学部を卒業され精神
科医になられました。お父様も精神科医だったこ
とから、こころの現象について興味を持ち、どうし
てそういう状態になるのかをきわめようと、精神神
経医学の研究をされていました。
　認知症疾患医療センターでは、免許の更新の際
に認知症の疑いで受診される方も増えたそうです。
しかし、認知症ではない場合もあり、生活習慣の

汐ヶ崎病院についてお聞きしました
知って 得 するホームドクターのお話し

高沢 彰 院長

住所：水戸市大串町 715
TEL ：029-269-2226

改善や認知症予防についてのアドバイスなども行っ
ておられます。単に病気を診るのではなく、とりま
く環境や生活への配慮があるのも精神科ならでは
です。
　先生のように優しくお話してくださると、精神科
の受診もためらうことなくできるのではないかと感
じました。
　趣味はヴィオラ・ダ・ガンバ（バロック楽器）の
演奏。仲間とのアンサンブル演奏を楽しんでいるそ
うです。忙しくてなかなか参加できないのだけれど、
と話されていました。

回覧



日時：令和 3 年10月12日（火 ) 15:00 ～16:30
場所：オンライン
テーマ： 「東部圏域のネットワークについて」

　２年ぶりに東部圏域（水戸三中・千波中学区）で
活動する１７団体が集まることができました。グルー
プワークでは自己紹介と「コロナ生活でよかったこ
と、頑張ってきたこと」「これからの地域ネットワー
ク」について話し合いました。　この機会にZOOM
に初挑戦してくださった方もいて、顔の見える地域づ
くりが着 と々広がっていることを実感できました。

第 6回　圏域交流会 

日時：令和3年10月1日（金） 10:00 ～12:00
場所：オンライン
テーマ：「本人の現状を受け止められない家族への     
                               アプローチに苦慮している事例」

　Aさんは 90 歳男性、要介護１。デイサービス、
訪問看護、訪問リハビリを利用し、娘さん家族と暮
らしています。最近は、転倒が多く、食事中のむせ
こみも増え、誤嚥性肺炎を発症。現在は、入院中
です。
　入院前、介護量が増えていた Aさんに対し、「もっ
と自分で出来るはず」という思いが強かった娘さん。
周囲の家族が、サービスを増やすよう提案しても消
極的でした。Aさんの状態に見合ったサービスを導
入しようとケアマネジャーは、娘さんとの話し合いを
持とうとしますが、仕事が多忙な娘さんには、連絡
もすぐにはつきませんでした。

第 67回　見える事例検討会
ネットワーク

　退院後の自宅生活再開を見据え、何が必要か、
会場から様々な意見が出されました。アクションプ
ランは、①Aさんの現状について、入院先の医師
や医療専門職から娘さんへ説明をしてもらう②介護
サービスを利用することのメリットを娘さんに伝えて
いく事となりました。

ネットワーク

よろず相談

Ｑ：法定後見が開始した後で、制度の利用をやめる
ことはできますか？

Ａ：成年後見制度は判断能力が不十分な本人の権
利を保護するための制度ですので、本人の判断能力
が回復したと認められる場合でない限り、
制度の利用を途中でやめることはできま
せん。

誰でも参加 OK

社会福祉士　永堀 則雄

成年後見制度　Q&A ニセ電話詐欺、増えています
よろず相談

社会福祉士　須賀川 優美

　茨城県警による統計では、県内で今年9月末まで
に発生したニセ電話詐欺のうち201件中155件は自
宅で犯人からの電話を受けたことから始まっていま
す。東部地区でも電話詐欺が増えています。犯人は
声の録音を嫌います。留守番電話に設定をする、迷
惑電話防止機能付き電話機に変えるなど
の対応をお勧めします。



日 時：令 和 3 年10月17日(日) 
10:00 ～12:00
場所：まるごとカフェ
　今回は小雨降る中、4 名の方
が参加してくださいました。すごろくを通じて認知症

を自分ごとにし、楽
しみながら学ぶこと
ができました。

日 時：令 和 3 年10月17日(日) 
13:30 ～15:30
場所：まるごとカフェ
　久しぶりに机を囲み、みなさんと顔を合わせ、お
話をすることができました。まだマスクは外すことは

できませんが、そばで寄
り添いあうことで、心も
身体も温まりますね。

おしらせ
イベント案内

　そこで工作部を作り対応していたが、そ
れがきっかけになり、日本人にあった帯

おびのこ
鋸

を作り上げた。取扱いが簡単で性能が良
く、博覧会にも出品し、製材機械のメーカー
になった。これが明治40 年代で産業革命

とも言えるものであった。
直幹はもう一つの事業に
注目していた。秋田市内
で明治34 年（1901）に
一般家庭に電気が供給
されたことに影響され、
能代にも電気を灯そうと
いう考えであった。　　

（つづく）

東部元気歴史散歩 　秋田木材、東洋一の規模にする ─ 井
いさか

坂 直
なおもと

幹  ⑧
　鋸付機械は横式機械など60 台を有し東
洋一の規模となり、能

の し ろ
代は木都と呼ばれた。

本社から各地に事業が拡大され東京事務
所、大阪支店、名古屋事務所、北見出張
所、根室出張所、小樽製作所、稚内製材
工場、網走出張所、青
森貯木場、秋田支店を
設けた。大正期には大
倉喜八郎と組んで朝鮮
半島にも進出した。機
械製材で大成功した直
幹であったが、すぐに故
障する外国製機械に不
信感をもっていた。

● 認 知症 456（すごろく）隊  【日時】2021年11月
21日（日）12月19日（日） 10:00 ～11:30 

      【場所】まるごとカフェ（東部高齢者支援センター）

● 思い出カフェ  【日時】2021年11月21日(日)、
　12月19日(日) 13:30 ～15:30 
     【場所】まるごとカフェ（東部高齢者支援センター）
● イオン何でも介護相談会  【日時】2021年11月15

日(月)、12月15日(水) 11:00 ～15:00  
    ＊ 開催行事は、新型コロナウイルス感染症の為、

中止となる可能性があります。各担当者にお問い
合わせください。

水戸が生んだ
明治の経済人

秋田木材本社 工場全景

● 東部高齢者支援センター サポーター会議
     「1級葬祭ディレクターが語る近年の葬儀事情」
     【講師】あんしん葬儀橙縁社 高倉直也氏
     【日時】2021年12月10日(金 ) 15:00 ～16:30 
     【場所】水戸市上大野市民センター
● 「認知症に携わる脳外科医の役割とは」
     【講師】水戸ブレインハートセンター院長 畑山徹先生
     【日時】2022年1月19日(水) 13:30 ～15:30  
     【場所】水戸市城東市民センター

     ＊バックナンバーご希望の方は支援センターへご
連絡ください。

地域紹介

思い出カフェ
活動報告

認知症456（すごろく）隊
活動報告誰でも参加 OK 誰でも参加 OK



水戸市東部高齢者支援センター
☎ 029-246-6216
相談時間 : 月～金／8：30 ～17：30
＊そのほかの時間帯でも連絡はとれます。

水戸市吉沼町 1429-12
「まるごとカフェ」内

水戸市東部高齢者支援センターは水戸市より委託を受けて運営しています。

こんな時にご相談ください
【ご本人から】 介護保険のサービスについ

て知りたい／施設を利用したい／介護予
防の教室に参加したい

【ご家族から】 もの忘れが進んだ／お金の
管理ができなくなった／離れて住んでいる
親が心配／介護のしかたがわからない

【ご近所から】 虐待されている高齢者がい
る／怪しい業者が家に出入りしている／ひ
とり暮らしが心配

健康アドバイス
生活支援・よろず相談

案内図（特養ユーアイの家内）
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生活支援・よろず相談

東部高齢者支援センターあるある
「介護保険・介護認定を受けるには？」

                     主任介護支援専門員 峯島 みどり

三中、千波中学区 におすまいの方はこちらにご連絡ください

保健師 五十嵐 真弓

要
介
護
の
認
定
を
受
け

る
に
は
？

申
請
代
行
も
依
頼
で
き

ま
す
。

申
請
の
後
に
認
定

調
査
が
行
わ
れ
ま

す
。

高
齢
者
支
援
セ
ン
タ
ー
、

又
は
居
宅
介
護
支
援

事
業
所
の
ケ
ア
マ
ネ

ジ
ャ
ー
に
連
絡
し
て
く

だ
さ
い
。

市
役
所
の
介
護
保
険
課

窓
口
で
の
申
請
が
必
要

で
す
。

ご
本
人
で
も
家
族
で
も

オ
ッ
ケ
ー
で
す
。

自
宅
や
入
院
中
の
病
院

に
出
向
く
こ
と
も
で
き

ま
す
。

身
体
状
況
や
生
活
の

様
子
の
聞
き
と
り
な

ど
が
あ
り
ま
す
。

［相談］  備えあれば憂い無し。
                          インフルエンザ予防接種。
　82歳女性。新型コロナのワクチン接種は、2回終
了しました。水戸市からインフルエンザワクチンの
予防接種券が届きました。去年は、まったくインフ
ルエンザは、流行りませんでしたが、今年も受けた
ほうが良いのでしょうか？

［アドバイス］  去年は、インフルエンザの大流行は
ありませんでした。これは、新型コロナ感染症対策
のために手洗い、マスク着用、三密回避、国際的な
人の移動の制限等を行った事が、インフルエンザの
感染予防にも効果的だったと考えられています。
　今年は、引き続き大流行は、なさそうだという見
解がある一方、去年流行がなかったことで、社会全
体の集団免疫が低下しており、大流行を起こす可能
性も危惧されています。
　インフルエンザは、重症化すると肺炎や脳症を
合併することもあります。今年も予防接種を受けて、
備えることをおすすめします。
　コロナワクチンの２回目の接種終了後２週間経過
すれば、インフルエンザの予防接種は可能です。市
内のクリニックにて個別に受け付けており、接種券
持参で料金の一部が（１５００円）公費で負担され
ます。
　引き続き、手洗い、マスク、三密回避を守り、新
型コロナとインフルエンザに予防していき
ましょう。


